



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 18 de enero de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Reporte Índigo, La Jornada, La Razón, El Heraldo de México, Reforma, La Prensa, Excélsior, Ovaciones, 24 Horas, Publímetro.

Piden informe sobre la falta de medicinas/El Universal

Ante diversas quejas de pacientes que han llamado a la Megafarmacia y no han conseguido que les surtan sus medicamentos. el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) propuso que la Comisión Permanente solicite un informe al titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer Varela. en el cual explique desabasto de la bodega recientemente inaugurada. A través de un punto de acuerdo, solicitó que el funcionario federal informe las acciones que se llevan a cabo para evitar la falta de fármacos en el Centro Federal de Almacenamiento y Distribución de Insumos para la Salud. nombre oficial- ubicado en Huehuetoca, Estado de México. El legislador señaló que este sexenio se han dejado de surtir cerca de 45 millones de recetas médicas, y el aumento es alarmante, dijo, en el periodo comprendido de 2018 a 2022. En 2018 no se surtieron 953 mil 919 recetas. que equivalen a 0.44% del total de recetas emitidas: en 2019, primer año del actual gobierno, esa cifra subió 4 millones 40 mil 692. 1.81%.

ISSSTE abre servicio de hemodiálisis/Reporte Índigo

Ante la necesidad de mejorar la atención a pacientes con enfermedad renal crónica, y el resultado de las evaluaciones a instalaciones médicas detectadas tras las supervisiones en Michoacán por parte del director general del Issste, Pedro Zenteno Santaella, se abrió el servicio de hemodiálisis en la Clínica Hospital Sahuayo que beneficiará a la derechohabencia que requiere terapia de sustitución. En su fase de arranque atiende nueve derechohabientes para evitar traslados nocturnos a Zamora y Zapopan. El servicio está a cargo de tres médicos: uno general, dos nefrólogos y ocho personas de enfermería, quienes laboran en distintos horarios.

Alistan 159 Casas de Día para adultos mayores/La Jornada

El Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia abrirá 159 Casas de Día para personas adultas mayores en 114 municipios de 20 estados. Estos espacios se sumarán a las mil 515 existentes, señaló Javier Cabrera Aguirre, titular de los Centros Gerontológicos y Campamentos Recreativos de la institución. Hoy día 14 por ciento de la población son personas mayores de 60 años, pero para 2050 se cree que ese sector representará 28%. Hasta ahora "nos hemos enfocado mucho en atender las secuelas del envejecimiento patológico, y el objetivo de las Casa de Día es lo contrario: favorecer el envejecimiento saludable, es para prevenir. Debemos trabajar en el envejecimiento activo y saludable", expuso Cabrera.

Megafarmacia no siempre resuelve falta de medicinas: llame luego, vuelva a clínica.../La Razón

La Megafarmacia del Bienestar arrancó con la expectativa de que pondría todos los medicamentos necesarios al alcance de la población, el desabasto persiste, como lo demuestran los testimonios recogidos de varios pacientes que se han visto en la necesidad de costear por su cuenta los fármacos que no han podido obtener ahí. Es el caso de una paciente de 54 años de edad que recibe atención médica en el Centro Médico Nacional La Raza, con la cual no se cuenta desde hace tiempo en el Imss. Ante esta situación, recurrió a la Megafarmacia, en donde, tras varios minutos de espera, atendieron su llamada y le solicitaron su CURP. El resultado no fue exitoso, pues la servidora de la nación que la atendió le hizo saber que en el

establecimiento no se cuenta con tal medicina, la cual, además, aparecía bajo el estatus de sin autorización, debido a que no se está surtiendo.

La vacuna Moderna, ya en venta/El Herald de México

La vacuna actualizada contra COVID de Moderna, autorizada por la Cofepris, ya se encuentra disponible para la venta al público en farmacias, consultorios médicos, centros de vacunación y hospitales, informó la distribuidora Asofarma. "Tenemos el producto disponible y suficiente para distribuir el biológico a través de una red de vacunación establecida en México, que incluye los sectores público y privado", dijo a El Herald de México Alejandra Espinosa, directora de la Unidad de Negocio de Vacunas de la farmacéutica Asofarma. "La vacuna tiene que estar en red fría, que debe estar entre 2 y 8 grados centígrados y las farmacias y hospitales cuentan con esa red validada". afirmó.

Buscan combatir la obesidad infantil/Reporte Índigo

Si bien la diabetes gestacional es la que menos afecta la población mexicana si es una de las principales complicaciones que se presentan durante el embarazo, por lo que sí es una de las principales cosas importante entender cómo sucede si afecta los futuros bebés, por ello la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología Innovación apoyará una investigación en torno los marcadores de riesgo cardiometabólicos en población pediátrica nacida de madres con diabetes gestacional. La investigación, que llevará por nombre "Identificación de factores de riesgo cardiometabólico en el binomio madre-hijo en una cohorte de mujeres con diabetes mellitus gestacional", estará a cargo de la doctora Guadalupe Nayeli Garibay Nieto, del Hospital General de México, "Doctor Eduardo Liceaga".

Información de Salud/Reporte Índigo

Las sustancias que contienen los productos ultraprocesados pueden afectar de forma directa el sistema nervioso central, haciendo que las personas sean más susceptibles a presentar depresión o ansiedad, informó la jefa de División, Enseñanza y Capacitación del Hospital Psiquiátrico Infantil "Dr. Juan N. Navarro", Ana Rosa García Berdeja. Señaló que, con base en resultados de diversas investigaciones a nivel internacional de 2022, la OMS alertó sobre la asociación entre el alto consumo de estos productos y los trastornos mentales, y es la principal fuente de alimentación en el 60% de la población mundial. La especialista explicó que los ultraprocesados se preparan a partir de sustratos o compuestos previamente procesados.

Desarrollan método con polímeros naturales para el tratamiento de quemaduras/La Jornada

Un equipo de investigadores encabezado por el doctor Gabriel Luna Bárcenas desarrolló un método de creación de nanopartículas que combina polímeros naturales -como los que se encuentran en la cáscara de los camarones- con diversos metales para crear películas delgadas que ayuden en el tratamiento de quemaduras. En entrevista con La Jornada, el profesor distinguido en biomateriales del Instituto de Materiales Avanzados para la Manufactura Sostenible y la Escuela de Ingeniería y Ciencias, del Tec de Monterrey, explicó que desde hace más de 10 años él y sus colaboradores han trabajado en la utilización de sustancias como la quitina, un polisacárido que se encuentra en el exoesqueleto de muchos insectos y crustáceos. "Se puede hacer una modificación química o enzimática y esa quitina se convierte en quitosano, el cual ha pasado por muchos ciclos de boom y decaído en su investigación, y con el cual se pueden generar películas, como si fuera un plástico transparente, al que le añadimos partículas de metales o sales metálicas a nivel micro y nanométrico", explicó.

Alza en seguros médicos, 4 veces mayor que la inflación/La Jornada

Los costos médicos y hospitalarios (el valor que pagan las empresas y las personas por atención de salud), cuya inflación médica alcanzó alrededor de 17% en 2023, y que supera la inflación general en casi cuatro veces, provoca que los seguros de gastos médicos aumenten en promedio 12% este 2024. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, los ciudadanos gastan en término medio 9 mil 512 pesos al año en consultas, medicinas, estudios clínicos y servicios para la atención de enfermedades generales. El 87.5% de esos recursos proviene del bolsillo de los afectados. Los costos de las pólizas de seguros de gastos médicos sufren un ajuste año con año de entre 11 y 13%, debido a la inflación médica; es decir, el costo de los servicios de salud y hospitalarios, el uso de nuevas tecnologías, el precio de los tratamientos y el pago de honorarios profesionales; la edad del asegurado; el sexo, ya que los riesgos son diferentes, con base en su edad las enfermedades entre hombre y mujer.

Advierten por venta de cigarrillos ilegales/Reforma, La Prensa

El Consejo para el Desarrollo del Pequeño Comercio alertó sobre la venta de productos de tabaco robados o de contrabando que afectan no sólo a la salud de los consumidores por su dudosa procedencia, sino también al sustento de pequeños locatarios y comerciantes ambulantes, cuyo mayor ingreso es la venta de cigarrillos. La organización aseguró que

muchos comerciantes adquieren este tipo de productos por la promesa de una ganancia superior; sin embargo, esta actividad constituye un peligro para sus negocios, ya que pueden ser acreedores una sanción económica, suspensión temporal del negocio y hasta la pérdida de su patrimonio. El dirigente de la organización, Gerardo López, recordó que, adicional a los vinos, licores, abarrotes y artículos de limpieza, los cigarros son de los artículos que suele robar el crimen organizado para venderlo a través de diversos canales de distribución, como puede ser el ambulante, tianguis e. incluso. establecidos como tiendas de abarrotes.

Poco saludable, la relación con el trabajo/Excelsior

Sólo 27% de los trabajadores de oficina en el mundo cree tener una relación saludable con su trabajo, lo que abre una oportunidad para que las compañías mejoren sus estrategias y ofrezcan una mejor experiencia para aumentar la productividad y retener el talento. Lo anterior porque hay una menor productividad y desconexión de las tareas laborales, a lo que se añade que los trabajadores luchan con baja autoestima, sus relaciones personales se pueden ver afectadas y hasta se sienten agotados para perseguir lo que los apasiona. Tras encuestar a más de 15 mil personas en 12 países, entre ellos México, también se halló que sólo uno de cada cuatro trabajadores considera que son tratados como seres valorados y respetados, en lugar de ser vistos como sólo un número. De ahí que 83% esté dispuesto a ganar menos para encontrar un trabajo que realmente lo haga sentir feliz. Cuando los empleados se sienten neutrales sobre su relación con el trabajo, más del 71% considera abandonar la empresa. Cuando no están contentos en absoluto, ese número se eleva a 91%. 62% de los empleados reporta problemas para mantener una alimentación saludable.

Llevan un médico hasta los hogares/El Herald de México

Para cuidar la salud de los ciudadanos que se encuentran en situación de vulnerabilidad y que por alguna razón no pueden trasladarse para recibir atención de un doctor, el ayuntamiento de Nezahualcóyotl arrancó el programa "Médico en tu Casa para tu Bienestar". Se trata de programa universal y gratuito, es decir, cualquier persona habitante del municipio puede solicitar la atención médica directamente en su hogar las 24 horas del día, sin la necesidad de contar con Imss. Los doctores podrán darles seguimiento a los casos clínicos, canalizarlos a instituciones de salud en caso de requerirlo y dotar del tratamiento necesario a los pacientes.

Experimentan con cepa letal de Covid-19/El Herald de México

Un equipo de científicos chinos está investigando una cepa mutante de COVID que mata a 100% de los ratones "humanizados". Los resultados del estudio no indican cómo afectaría a los seres humanos, pero han despertado la alarma de la comunidad científica. El virus mortal, conocido como GX_P2V, es una versión mutada de GX/2017, un primo del coronavirus descubierto en pangolines malayos en 2017. Todos los ratones que fueron infectados con el virus murieron en tan solo ocho días, lo que los investigadores señalaron como una tasa de mortalidad "sorprendentemente" rápida. El GX_P2V había infectado los pulmones, los huesos, los ojos, la tráquea el cerebro de los ratones muertos. En los días previos a su muerte, los roedores perdieron peso rápidamente, mostraban una postura encorvada y se movían con extrema lentitud. Sus ojos se pusieron blancos un día antes de morir.

Vacuna anticovid será a partir de los 6 meses/Excelsior, Ovaciones

La vacuna Spikevax contra COVID de la farmacéutica Moderna, que ya empezó a venderse en nuestro país, se puede aplicar a partir de los seis meses de edad en adelante. Así lo informó en entrevista Alejandra Espinosa de los Monteros Arámbula, directora de la Unidad de Negocios de Vacunas en Asofarma de México. Aclaró que en el caso de que dicho biológico se ponga a menores de 12 años de edad, se tendrá que realizar bajo la supervisión de un médico. Por tanto, esta presentación que será multidosis sólo estará disponible en hospitales, centros de vacunación, consultorios médicos y no se aplicará en farmacias. Según la OMS, el biológico contra coronavirus debe aplicarse anualmente.

Buscan 835 evadir restricción al tabaco/Reforma, 24 Horas, Publimetro, La Jornada

Representantes de Salud Justa Mx, la Coalición México Salud-Hable y el Comité Interinstitucional para la Lucha contra el Tabaco informaron ayer que detectaron que empresas relacionadas con la industria tabacalera, servicios de alimentos y bebidas, hoteles, tiendas de autoservicio diversas personas físicas interpusieron un total de mil 773 amparos en el país contra los cambios. De esa cifra, el 47 por ciento fueron en la Ciudad de México, detalló Maximiliano Cárdenas, coordinador Jurídico de Salud Justa Mx. Para solicitar jueces que prioricen las restricciones y expongan beneficios a la salud. con base en la Constitución y se reafirmen los cambios al nuevo Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, añadió el representante de Salud Justa, se impulsará la campaña.

Hospital ángeles lidera cirugía robótica/Excélsior

Con este robot de cuarta generación, instalado en el Hospital Ángeles Lindavista, cuyo uso brinda diversos beneficios terapéuticos, costo-eficiencia y pronta recuperación para el paciente, Hospital Ángeles suma un total de 12 equipos, posicionándose como el líder en cirugía robótica en el sector privado en nuestro país. “Son tres especialidades para arrancar: urología, cirugía general y ginecología. La cirugía robótica es la nueva laparoscopia. A nuestro cuerpo médico le pido compromiso, por parte del hospital los vamos a apoyar, estamos dispuestos para hacer todo lo que se tiene que hacer”, expresó el doctor Carlos Andrey Diosdado, director general del hospital.